

Baños de AGUA HEDIONDA (Martos, Jaén)



Baños de Agua Hedionda, nacimiento (IGME Granada)

1 Localización

Nombre del manantial/fuente:

Baños de AGUA HEDIONDA

Pedanía aldea, paraje o pago:

Agua Hedionda

Municipio:

Martos

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **416640.182** Y: **4171485.145** Huso: **30** Altitud: **710** m

Nombre de la cuenca:

Guadalquivir

Nombre de la subcuenca:

Guadalquivir del Guadalbullón al Guadajoz

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua subterránea (si procede):

Sin clasificar

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No está incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua Subterránea

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua subterránea:

Sierra de la Grana

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua subterránea:

Rocas carbonatadas

3 Tipo de Surgencia

Manantial

4 Descripción

Se sitúan en la pedanía de Agua Hedionda (t.m. de Martos) y, como su propio nombre indica, desprenden un olor fétido, propio del desprendimiento de gases sulfurosos.

Los Baños de Agua Hedionda, conocidos como Los Baños de San Bartolomé llegaron a tener una importancia relevante. Disponían de carretera de acceso propia, que tenía la clasificación de carretera nacional. También tenían servicio de transporte público, que los unía con la estación de ferrocarril.

En el edificio central existían dos zonas de baños, una para los hombres y otra para las mujeres. Las habitaciones se encontraban en la planta primera, a la que se accedía por una escalera volada, muy señorial.

Además existen otros dos más, se trata de los Baños de Rosica (muy cerca de los de San Bartolomé) y los de Fuente Higuera que están cerca del Víboras dirección Las Casillas. Cabe decir que el agua además de uso de baño también es potable.

5 Instalaciones Asociadas

Ninguna

6 Caudal Medio

Caudal **Bajo** (1 - 10 l/s)

¿Se agota? **No se agota nunca**

7 Uso del Agua

Sin uso

8 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**

Uso público actual: **Bajo**

9 Estado de Conservación

Deficiente

10 Amenazas, Impactos y Presiones

Abandono, suciedad y vertidos.

11 Antecedentes históricos

Ya se sabía desde la antigüedad la importancia de esta agua y prueba de ello que las legiones romanas de Julio Cesar las usaban para las enfermedades de la piel (hongos, granos, quemaduras, heridas...). Durante la Guerra Civil Española, los Baños sirvieron como hospital militar de campaña. Posteriormente serian abandonados hasta nuestros días, sin que nadie haya cambiado el rumbo de la situación.

12 Valores Sectoriales

Científico/Didáctico: **Medio**

Minero/Medicinal: **Medio**

Paisajístico/Pintoresco:

Medio-ambiental:

Recreativo/Turístico/Usó Público:

Histórico/socio-cultural:

Arquitectónico:

Económico:

Arraigo/Aprecio popular: **Alto**

13 Valoración General

Baja

14 Nombre del autor/es de la ficha

**A. González Ramón (IGME-Granada)
(06-04-2006)**

15 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.